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前进中的连云港经济技术开发区
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对 外开放给连云港市注入了生机活力
,

连云港经济技术开发区作为连云港市对外开

放的窗口
,

突出地反映了对外开放所带来的

新变化
。

在国务院批准的沿海开放港口 城市的经

济技术开发区中
,

连云港开发区有着 自己独

特的优势
。

它 以陇海一兰新铁路为纽带
,

同

陇兰经济带n 个省区紧密相联
,

这个优越的

地理位置
、

方便的海
、

陆
、

空交通条件
,

良

好的投资环境和优惠的投资政策
,

使得连云

港开发区被我国经济学界称之为第二座亚歌

大陆桥东端的
“

明珠” 和陇兰经济带发展外

向型经济的
“

窗 口
” 。

一
、

独特优势

连云港开发区所处的陇兰经济带不仅在

全国的经济布局中具有重要的战略地位
,

而

且在亚太经济乃 至世界经济 的发展格局中都

具有重要的作用
。

陇兰经济带东部是连云港

出海 口岸
,

西部是新疆陆路 口岸
,

连接东西

口 岸的是陇兰铁路
,

所以我们称之为 ‘一线

两口
” , “

双向开放
” ,

因此
,

当 我 们把开发

区的陇兰经济带紧紧联在一起
,

形成一个整

体
,

就能显示出连云港开发区重要的地位作

用和更大的开发价值
,

主要表 现 有 五 大优

势
:

(1) 地缘优势 连云港开发区具有优越

的地理位置和广阔纵深的腹地
,

通过我 国的

东西大动脉一陇海兰新线与内地11 个省紧紧

相连
,

面向朝鲜半岛
、

日本和广阔无垠的太

平洋
,

背依欧亚大陆
,

是沟通太平洋经济圈

最适合的道 口
,

是我国
“

黄金腰带
”
与黄金

海岸的交接点
,

是第二座亚欧大陆桥东端桥

头堡
,

也是我国中原和西北地 区的窗 口
。

因

此是我 国连接东西
,

沟通南北
,

发展外向型

经济的理想区位
。

( 2 )港 口 优势 连云港港口位于我 国沿

海中部
,

是我 国八大海港之一
,

也是陇海一

兰新铁
.

路沿线 1,1 个 省 区最便捷的出海 口和
醉
亚欧大陆桥

,

东端对外开放的出入海 口岸
,

港口距离南朝鲜
、

日本
、

菲律宾和我 国的台

湾省都很近
,

因而有最直接的经济性
,

从而

使它在国际生产要素与商品市场上能够产生

特殊的吸引力
。

除此外
,

连云港港口还具有

建成多港区
、

多功能
、

综合性亿吨大港的条

件
,

因而赢得了未来东方鹿特丹的美 称
。

亚

欧大陆桥开通后
,

西太平洋经济圈各国的货

物西运
,

将比绕道印度洋海运的运输时间和

运输费用分别节省 5 %和 20 %
,

因此
,

从国

际国内的经济发展战略考虑
,

连云港港口有

建成亿吨大港 的优越条件
,

具有重要的开发

价值
,

目前
,

已同世界上 1 70 多个港 口建立

了通航关系
,

在港 口现有的20 多个泊位中
,

万吨级以上的泊位占13 个
,

年吞吐已达1 6 0 0

万吨 以上
。

连云港市政府 已把港 口建设作为

全市经济发展 的重点
,

力争达到亿吨大港的

目标
。

预计到2 0 0 0年
,

可建成 1 00 个万吨级

泊位
,

港 口年吞吐能力可达6 0 0 0万吨
.

根据
‘
谁投资

、

谁使用
、

谁受益
”
原则

,

内陆腹

地的投资者也积极利用连云港港 口建自己的
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泊位
,

这表明
:

内陆腹地的横向联合
,

有利

于港 口 的建设和发展
,

也有利于腹地的经济

振兴和繁荣
,

更有利于 开 发 区 的建设与腾

飞
。

( 3 )资源 优势 开发区所依托的陇兰经

济带 自然资源极为丰富
,

是我国煤炭
、

石油
、

天然气
、

水力
、

有色金属
、

非金属矿和化学

矿的富集和大规模开采加工区 ;是我国机械
、

电子
、

石油
、

化工
、

建材
、

纺织工业集中地

区 ; 是我国粮
、

棉
、

油
、

畜产品
、

烟草
、

药

材集中产区
;
是我国一个很有特色和优势的

经济地带
。

矿产资源已探明有开采价值的近

百种
,

其中能量 占全国首位
,
是我国重要的

能源基地
。

大型煤矿有 10 个
,

煤 炭 储量约

4 0 0 0亿吨
,

占全国60 %
,

素有我国最长的乌

金带之称
,
石油储量 2 00 亿吨

,

占全国40 % ;

水力资源总储量约 1 亿千瓦
,

占全国15 %
;

本地带商品粮基地有 4 个
;
棉 区 主 要 有 9

个
,

其中河南是我 国五大产棉区之一
,

一

西北

是我国唯一长棉绒产区
;
大豆

、

花生
、

油菜
、

芝麻等油料品种
,

产量在全国占重要地位
;

草原有 18 亿亩
,

占全国40 %
,

牧区占有全国

5 大区中的 3 个
;
拥有全国第 四大林区

;
并

有全 国著名的鱼虾产地和干草
、

药材等土
、

畜
、

特产品产地
。

这一带现代工业已有一定

规模
,

科学技术 比较发达
。 “

一五
”

期间
,

陇

兰经济带是全国 1 5 6 项重点工程及三线军工

企业集中部署地区
,

这 些 军 工 企业在军转

民
、

内转外政策指引下
,

都在积极寻找开发

基地和窗 口
,

为开发区的项 目建设提供了有

利条件
。

煤炭
、

石油
、

机械
、

化工
、

电子
、

电力
、

冶炼
、

毛纺等工业较为发达
,

在国际

市场上也有一定地位
,

这些有利的资源优势

和开发区的政策优势相结合
,

将会大大加快

经济腹地和开发区的建设
。

( 4 )大 陆桥优势 第二座亚欧大陆桥是

以连云港为东端起点
,

经陇一兰铁路出伊犁

与苏联土西铁路接轨
,

再经莫斯科横穿欧洲

诸国
,

最后 以荷兰鹿特丹大港为西端终点
,

这条被誉为
“

现代陆上丝绸之路
”
的

“

亚欧

大陆桥
” 已于 1 9 9 0年 9 月 12 日正式贯通

,

全

长 1 0 8 0 0 公里
,

它的贯通
,

大大推进我国对

苏联与欧洲的贸易
,

使我 国和世界经济格局

发生了新的变化
,

变我国海上优势为陆上优

势
,

变我国一线开放为双 向开放
;
使世界物

流格局更加便捷合理
。

近几年的发展趋势表

明
,

利用我国西部特别是利用地缘优势
,

开

拓 向苏联
、

欧洲 及 西 亚 国家的对外开放通

道
,

是实现我 国全方位开放
,

加速我 国经济

发展的战略措施
。

靠近新疆 的 苏 联中亚地

区
,

重工业生产比重较大
,

消费的生产比重

偏低
,

大量的轻纺产 品 和 食 品都靠区外调

入
。

而苏联的重工
、

化工
、

工业品则是我国

所短缺的
,

故
“

亚欧大陆桥
”

的开通对我国

与苏联的贸易发展将具有重要意义
。

另外西

亚诸国是个巨大的市场
,

我国加工工业某些

领域的技术
,

对这一地区有强大的适应性
,

而阿拉伯产油国又有
“

资本东进
”

的强烈愿

望
。 “

亚欧大陆桥
”

的开通
,

将对陇兰经济带

引进外资
,

加速东
、

中
、

西部联合和西部开

发
、

开放
、

缩短东西差距
,

以至促进我国经

济稳步增长起到 重 要 的 作用
。

预定陇兰经

济带将成为世界瞩 目的国家经济技术
、

文化

交流
、

对流
、

汇流的
“

高温带
” 。

所 以
,

第二

座亚欧大陆桥的贯通将 会 加 速 开发区的建

设
,

带动整个陇兰 经 济 带 的经济振兴和繁

荣
。

( 5 )政 策优势 开发区对外商投资实行

优惠政策
,

主要体现在
“

五税
” 、 “

两费
” 。 “

五

税
”

是企业所得税按15 %征收
,

并享受
“

免二

减三
”

的优惠待遇 ; 对先进技术企业和出口创

汇企业在经营期内免交地方所得税
;
外资企

业若将其利润用于中国境内再投资
,

可按国

家规定享有退税的优惠
; 为生产出口产品而

进 口的原材料
,

均免征关税和工 商税
。 “

两

费
”

是免缴城市配套费
;
场地开发费与土地

使用费可减缓缴纳
;
如在开发区包片开发建

设将享受更多的优惠
。
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连云港开发区为鼓励国内企事业单位到

开发区联合或独立兴办
、

经营企业
,

内联企

业从开始获利年度起
,

经税务机关批准
,

可

免征所得税三年
,

减半征收所得税二年
,

实

行先税后分
,

对 高 出 20 % 税率的所得税部

分
,

由开发区财政返还给区外投资方及其所

在地政府
;
产品出 口企业

,

凡在区内加工增

值超过20 % 以上的
,

可视伺开发区产
,

品 ,
经

开发区进出口公司代理出口的
,

企业自留外

汇不低于 70 %
,
内联 企 业正式投产或营业

后
,

其区外一方派进的非轮换领导 和技术管

理骨干
,

经市政府批准
,

户 口可迁入连云港

市
。

此外
,

为减轻企业负担
,

在土地使用价

格
,

城市建设配套费
,

水电增容费
,

电力建

设基金
,

进出口关税等方面
,

还实行减免措

施
.

二
、

基本做法

几年来
,

连云港开发区坚持改革
、

开放
,

认真贯彻 中央
、

省
、

市关于兴办开发区的方

针
、

政策
,

努力抓起步
,
打基础

,

完善投资

环境
,

大力发展外向型经济
,

在实施过程中
,

注重做到五个坚持
:

1
.

坚持改革
、

开放方针
,

认真贯彻兴

办开发 区的宗旨

党中央
、

国务院一再指出
:

经济技术开

发区要大力引进我国急需的先进技术
,

集中

兴办
“

三资
”

企业
,

增加出口创汇
,

积极向

内地进行经济技术
、

管理辐射
,

并强调要
“

开

发一片
、

建成一片
、

收益 一 片
沙 ,

开发区遵

照上述建设方针
,

本着从实际出发
、

量力而

行
、

合理布局
、

方便实 用
、

滚 动 发 展
、

逐

步完善的建设原则和
“

内联打基础
、

外引上

水平
,

促内转外
、

内外结合
、

以外为主
,

的

经济开发路子
。

在实施过程中
,

既按总体规

划要求合理规划
、

布局
,

又根据经济形势
、

财力
、

物力情况分期实施
,

并对项 目发展实

际情况进行必要的调整
,

使资金投向
、

规划

布局更趋合理
.

这对缓解资金紧张
、

降低土

地开发成本
、

加快今后滚动发展起到了重要

作用
。

在项 目建设上
,

确定了分阶段
、

分层

次进行
。

对引进项 目既注意起点要高
,

讲求

先进性
,

又侧重 以兴办外资企业为主
,

选择

污染少
,

能耗低的项目; 还充分发挥自身的

独特优势
,

紧紧依托老市区
、

淮海经济区和

陇兰经济带
,

通过外引内联
,

很快发展了一

批创汇型的工业生产项目和出口加工项 目
,

使开发区成为实行经济特区某些优惠政策和

特殊权限
,

以利用外资
、

引进先进技术为主

的外向型的特殊区域
,

它既是开发新技术
、

新产品
,

以发展新兴产 业 为 主 的工业技术

区
,

也是一个与港 口建设相结合的
,

为内联

扩大对外经济技术合作 与 交 流 的出口加工

区
,

又是对外开放
、

吸收
、

消化先进技术和

管理经验的窗口 和试验区
.

2
.

坚持
‘
总体规划

、

分期实施
、

开发

一片
、

建设一片
、

收益一片
,

的发展方针
,

连云港开发区是经国务院批准以发展外

向塑经挤技术项爵为主的特殊区域
,

总体规

划近期开发 3 平方公里
,

并留有30 平方公里

的发展余地
。

3 平方公里分两个组团开发建

设
。

第一期
:
从 1 9 5 5~ 2 9 9 5 年开发建设 2

.

3

平方公里
,
第二期
:

从1 9 9 6 ~ 2 0 0 0年开发建

设 1
.

7 平方公里
。

为加快开发区的建设
,

解

决首期开发面积小
、

后劲不足和当前开发资

金紧缺等间题
,

市委
、

市政府决定在不改变

原行政区划的前提下
,

将开发区规划范围内

的三个村 s k扩 范围划归 开 发区直接管理
,

较好地理顺了各方面的关系
,

这样做
,

不仅

便于规划建设
、

开发管理
,

还对缓解资金紧

张
,

降低土地开发成本
、

加快开发区的建设

都起到了重要作用
。

自1 9 8 5年 9 月动工兴建

以来已 开发0
.

87 平方公里
,

区外水
、

电
、

通

讯一期工程和区内四个小区的 ‘六通一平
”

工程已经完成
,

日供水 1 万吨的净水厂已投

入使用
,
埋设通讯管块32 孔公里

,
2曲吓门程

控模块局已开通使用
,

开办了国际国内直拨

电话
、

电传
、

传真和与国务院及全国1a 个开



海洋与海岸带开发 8 卷

发区的微机联网等通讯业务
; n 万伏变 电站

正在加速建设
,

各类专业厂房与通用厂房林

立而 起
,

外商服务 中心
、

宾馆
、

公寓
、

商贸

金融 中心
、

出口商品展销中心和综合办公行

政服务中心等服务配套公共设施 日臻完善
。

3
.

坚持走以
“

内联打基础
、

外引上水

平
、

促内转外
、

内外结合
、

以外为主
”

的经

济建设开发路子

中央兴办开发区的根本 目的就是要以发

展经济技术为根本任务
,

努力发展外向型经

济
,

扩大出口
,

开拓国际市场
,

促进国内经

济技术的发展
。

连云港开发区根据自身的实

标情况
,

在努力发展
“

三资
”

企业的同时
,

从调动经济腹地
,

利用开发区这个窗口 的积

极性出发
,

有重点地发展一批能出口创汇
、

技术先进
、

又有对外合资前途的内联企业
。

这样既可节省开发区首期建设投资
,

增强开

发区兴建之初的经济实力
,

又可为进一步吸

引外资创造 良好的投资环 境
。

截止 1 9 9 0 年

底
,

全区共批准兴办外引内联项 目近百个
,

总投资 3 亿多元
,

其中利 用 外 资 项 目十多

个
,

利用外资额 2 千多万美元
,

按产业结构

分
,

生产型项 目60 多项
,

非生产型项 目30 多

个
。

1 9 9 0年已投产开业 的企业共完成工业生

产总产值 3 亿元
,

比 1 9 8 9年增长36
.

3 %
.

目前项 目开发形势很好
,

其特点
:

一是三资企业项 目不断增多
,

质量不断

提高
。

现有预备项 目75 个
,

其中外资项 目有

4 0个
。

如运动箱包
、

钦铁硼
、

芬兰拖车
、

微

波灶等
。

二是大
、

中
、

小项 目并举
,

重大骨干项

目有
.

所突破
。

如采取来料加工方式与外商合

作生产的集装箱项 目
,

该项 目需国内配套资

金 4 0 0 0万元人民币
,

英国某集团提供年产 3

万只国际标箱和年产10 万套标箱板材生产线

的设备
。

该项 目达产后年产值3
.

9 27 亿多元
,

实现税利3 0 0 0万元
,

创汇 1 5 6 0万美元
。

中港

合资氨纶项 目(投资总额达6 8 4 8万元 )也已开

工建设
。

三是内联企业逐步 向 中 外 合资企业转

化
。

其中
,

中澳合资速冻蔬菜和中港合资电

子音响项 目已批准兴建
。

四是松散型的企业集团逐步发展成为紧

密型的经济实体
。

连云港开发区先后已形成

海珍品发展总公司
、

石材公司
、

苏锦刺绣公

司
、

桐木集团
、

橡胶产品联营公司
、

灯具联

营公司六个企业集团
,

它们走
“

以贸促工
,

工贸结合
,

一头在内
、

一头在外
”

之路
,

形

成了有一定活力的集原料
、

生产
、

创汇为一

体的集团性 的经济实体
。

五是利用外资工作重点转向台湾
、

南朝

鲜
、

泰国
、

日本
、

香港等国家 和地区
。

1 9 8 9年

以来
,

南朝鲜已四次派出考察团考察了连云

港开发区
。

泰国正大集团也应邀来区考察
,

并签订了合资兴办饲料厂
、

种鸡场
、

黄豆加

工厂等项 目协议
。

前五年所批准的项 目据统计
,

达产后的
产值 14 亿元

,

税利 2 亿元
,

创汇 1
.

65 亿美

元
。

4
.

坚持依法治 区
,

特事特办
,

全心全

意为企业服务

连云港开发区在发展外向型经济的过程

中
,

始终坚持依法治区
,

先后制定 了鼓励外

商投资的优惠政策和鼓励内联企业的优惠办

法
、

涉外经济合同的管理办法
、

项目审批的

有关规定等60 多个法规
、

条例
,

形成了
《连

云港经济技术开发区管理条例>>o

最近还根据形势需要
,

及时修订
、

修改

了一系列政策
,

新颁布了土地使用权有偿出

让转让办法
、

包片开发
、

鼓励台胞投资优惠

办法
、

引荐投资项 目奖励办法
。

修改了内联

优惠办法
、

内联企业出口创汇 留成等办法
。

坚持简政放权
,

特事特办
。

市委
、

市政府已

将项 目审批
、

建筑设计
、

施工管理
、

出口贸

易等权 限全部下放给开发区
,

使开发区尽快

形成了合理的权力机制
。

在开发区内管委会

代表市人民政府对全区实行 行 政 管 理
、

项

目
、

基建审批
。

海关
、

商检
、

工商
、

税务
,
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银行
、

保险等业务部门
,

办事手续简政
、

高

效
,

为投资者提供优质服务
,

使进区企业用

好
、

用活
、

用足优惠政策
,

切实保证现行的

各种优惠政策继续兑现
,

促进外 向型经济繁

荣发展奠定了基础
,

较好地处理了长远与近

期
、

全局与局部
、

服务与效益
、

速度与质量
、

外引与内联
、

项 目与进 出口及软硬投资环境

等关系
。

5
.

坚持从严治 区
,

搞好 自身建设

开发区事业任重而道远
,

在推动事业发

展探索实践的过程中
,

开发区始终坚定不移

地坚持党的基本路线
,

以经济建设为中心
,

坚持党的四项基本原则
,

坚持改革开放的总

方针
。

根据开发区青年人多
、

科技人员多
、

涉外经济活动多以及农转非职工多的特点
,

全区进一步加强了党的建设与 思 想 政 治工

作
,

组建了党委与思想政治工作研究会
,

坚

持物质文明与精神文明同步建设
,

在全区范

围内倡导
“

开拓
、

严谨
、

求实
、

高效
、

文明
”

的十字区风
,

狠抓了职工队伍的建设
,

,

强调

苦练内功
,

狠抓基础
‘

,

强化管理
,

以法洽区
,

综合服务
,

使各项工作都能制度化
、

规范化
,

进一步探索出了开发区建设的新路子
,

干部

与职工的政治业务素质不断提高
,

增强了全

区职工加快开发区建设步伐的信心
、

决心和

主人翁责任感
、

使命感
、

紧迫感
。

涌现出了

一批清正廉洁
、

艰苦创业
、

从严要求
、

通晓

业务
、

精明强悍的经济工作队伍
,

为开发区

的加速建设
、

高效发展奠定了基础
。

三
、

前景展望

连云港开发区通过不懈的努力奋斗
,

已

走过了艰苦的历程
,

尽管在诞生 和成长过程

中遇到许多的困难
,

但它毕竟以初具规模的

工业区域和越来越大的对外影响
,

令中外人

士所瞩 目
。

特别是1 9 9 0年 9 月 12 日北疆铁路

与苏联的土西铁路在阿拉山口接轨后
,

一条

东起连云港
,

西到鹿特丹的亚欧大陆桥全线

贯通
。

开发区作为连云港桥头堡的重要组成

部分前景十分广阔
,

随着对外开放向广度 和

深度发展
,

连云港经济技术开发区正面临着

新的抉择
,

这就是如何把开发区真正建成发

展外向型经济的
“

窗口
” ,

形 成 有连云港特

色
、

高水平的新型特殊经济技术区域
。

开发

区管委会正认真总结前几年的经验与教训
,

调整政策规定和经营策略
,

检查收费标准
,

理顺管理体制和开发区各方面的关系
,

按照

以发展 和完善外向型工业项 目为中心
,

努力

创造第一流生产服务与生活服务
,

努力开拓

多种经 营
,

密切与市内有关部 门的关系
,

脚

踏实地
,

积极进取
,

稳妥地建设工业新区
,

扎实迈进
。

展望未来看现在
,

开发区要充分利用港

口与陇兰经济带的优势
,

利用开发区的特殊

优惠政策
,

通过外引内联
,

,

“

嫁接
”

老企业与

国外先进管理
、

先进技术
,

连云港开发区将

办成多功能的综合工业区
,

并逐步发展成为

国际转口资易基地
。

以与国外众多的中小企

业接触为主
,

逐步转变为与国际跨国公司接

触为主
,

项目的投资额越来越大
;
从已建项

目生产轻工产品为主
,

正朝着建立以机电
、

高科技产品为核心方向发展
;
从外商投资企

业绝大部分为中外合资企业项 目
,

正朝着建

立外商独资企业方向发展
,

从单纯的工业项

目
,

正朝着基础设施开发
、

综合开发的方向

发展
。

要实现这一 目标
,

首先必须充分利用

连云港开发区所处的陇兰经济带的地理位置
一

和特殊优势
,

加快开发区出口创汇基地的形

成
,

从而带动周 围地区及陇兰经济带对外贸

易的迅速发展
。

具体步骤
:

第一阶段
:

从1 9 8 5 ~ 1 9 9 0年用 5 年左右

的时间
,

抓 起步
、

打基础
,

这一时期是外向

型经济发展及各项工作打基础时期
,

主要采

取
“

内联打基础
,

外引上水平
,

内外结合
,

逐步以外为主
,

和
“

以贸促工
、

以贸养工
、

工贸结合
”

的工作方针
。

到 19 90 年在开发区

可累计办成大小企业近百个
,

外资企业与出
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口创汇值所占比重均低
,

约占10 ~ 30 %
,

实

现工业产值 3 亿元
。

开发区总人数3 0 0 0人
。

第二阶段
:

从1 9 9 1 ~ 19 9 5年
,

这一时期

是外向型经济 由开拓逐步走向成熟
,

也是全

面开发
,

促内转外
、

以外为主时期
,

这一时

期预计工业总产值为15 一20 亿元
,

人数可达

1 万人
,

外资项 目将占项目 总 数 的 50 % 以

上
,

出口创汇占工业总产值的70 %
,

首先是

充分利用陇兰经济带资源加工出 口
,

搞一头

在外尽快收回资金
,
其次努力开发高技术产

品
,

兴办科技工业区
,

利用以陇海一兰新沿

线地区为主的军工
、

三线企业
、

科研单位
、

高等院校
,

’

办成一批高创汇
、

高效益和实用

性强的高技术的支柱性企业和产品
,
再次是

争取外商包片开发建设
,

全面开展各种形式

的合作与交涉
,

兴办保税工业区
。

第三阶段
:

从 1 9 9 6一2 0 0 0年
,

这一时期

是我 区外向型经济进入成熟
、

稳定
、

高效
、

发

展时期
,

预计可累计办成近3 0 0 0个企业
,

外

资企业和出 口创汇值比重增至50 一 70 %
,

工

业总产值为20 一25 亿元
,

人数将达 2 万人
。

这一时期我们将开辟金融
、

博览和国际转 口

贸易
,

先吸引陇兰省区在开发区举办各种形

式的贸易会
,

逐步争取 有 关 国 家举办博览

会
,

以贸易促交流
、

合作来带动开发区 以及

内外经济技术合作与交涉
。

展望未来
,

我们对连云港开发区的发展

更加充满信心
,

相信随着连云港开发区投资

环境的不断完善
,

内部
}

机制的不断健全
,

国

内外市场的不断延伸
,

知名度的不断扩大
,

连云港开发区的发展前景 是 远 大 的
、

美好

的
,

一个以国际贸易为先导
、

现代化工业为

基础
,

金融商业和其他产业也相应得到合理

开发的新型的连云港经济技术开发区即将建

成
。

我们真诚地欢迎各界人士到连云港开发

区实地考察
、

洽谈业务
,

希望能与更多的国

内外朋友共商合作
,

共同发展
。

(上接第80 页)

有两个原因造成了阿村太朗教授与官方

估算时的差异
,

一是更新世淤泥层中含有多

层薄的砂石透镜体
.

这些透镜体中因为含水

所以遭受着沉积物的侧向压力
,

随着人工岛

屿的上升堆土量与日俱增
,

压力变得越来越

大
,

每平方米高达40 吨左右
。

这样
,

含水砂石

层受到挤压
,

沉降速度越来越快
,

沉降幅度也

越来越大
。

官方公司在计算时只考虑到了两

个厚度大于 3 米的砂石含水层
,

对其余所有

的较薄含水层则作了忽略不计
。

可是
,

阿村太

郎教授在计算时则包括了其余 7 个薄到 1 米

厚的砂石含水层
。

第二个间题是对海底更新世砂泥质沉积

物压缩固结的速度计算间题
。

由于在较大的

压力束缚之下
,

沉积物之间的微粒破裂和压

缩变得更加迅速
。

关西国际机场官方应用的

经典计算压缩的模式 已经变得不适用了
。

但

是
,

该公司集团的地球科学技术指导所采用

的方法看来更加精确
。

尽管关西国际机场的建设中存在着地基

沉降的间题
,

当局还是要求按原定的1 9 93 年

3 月3 1 日开始使用
,

已经在该地安装一台大

钟以显示完成的天数
。

因为存在 着沉 降 间

题
,

由意大利公司设计的机场候机大楼必须

在它的地基上装上液压千斤顶来补偿
。

而阿

村教授本人的意见是在开放机场作业时
,

候

机楼之一的南配楼要晚 2 一 3 年
.

这样所使

用的液压千斤顶数月会大大减少
,

但是官方

坚持在1 9 9 3年机场要全部完工
,

因为 日本正

面临因机场设施不能适应现代化的批评
,

而

且公司已经背上 7 0 0 0亿日元债务
,

将要面对

大量的支付
。


